

# CDU – Fraktion in der Gemeindevertretung

CDU-Fraktion Am Hang 9 64739 Höchst

An den  
Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
Herrn Hartmut Klein  
Montmélianer Platz 4  
64739 Höchst



12. Oktober 2021

## **Antrag auf Beteiligung am KommPakt-Programm der ENTEGA**

Sehr geehrter Herr Klein,

die CDU-Fraktion beantragt, die Gemeindevertretung möge beschließen:

Die Gemeinde Höchst im Odenwald erwirbt im Rahmen des KommPakt Beteiligungsmodells der ENTEGA Anteile in Höhe von 1,75 % an der „ENTEKA Kommunale Beteiligungs-GmbH“.

### Begründung

Die ENTEGA bietet Gemeinden im Versorgungsgebiet die Möglichkeit, sich im Rahmen des Erwerbs von Anteilen an o.g. Beteiligungsgesellschaft in der Rechtsform der GmbH an der e-Netz Süd Hessen AG zu beteiligen. Verbunden damit ist die aktive Mitwirkung in den Gremien der Beteiligungsgesellschaft, die ein Stimmrecht in der Hauptversammlung der e-netz Süd Hessen AG sowie Vorschlagsrechte für Themen hat, die im Aufsichtsrat der e-netz Süd Hessen AG beraten und beschlossen werden.

Damit wird eine aktive Mitgestaltung der im Versorgungsgebiet zukünftig entstehenden Projekte des Energienetz- und Breitbandausbaus, aber auch im Bereich der Energieerzeugung wie beispielsweise der Errichtung von Solarparks geschaffen.

1,75 % ist der Anteil, den die Gemeinde bei Beteiligung, bedingt durch die Anzahl an Zähler im Gemeindegebiet, mindestens erwerben muss. Der Kaufpreis dafür beträgt 260.988,63 Euro, zuzüglich Beurkundungskosten.

Sollte der Erwerb nicht in einem Haushaltsjahr abzubilden sein, besteht die Möglichkeit, wie in anderen Kommunen bereits geschehen, den Kaufpreis auf zwei Raten, als auch zwei Haushalte aufzuteilen. Ab November 2022 besteht darüber hinaus in den jeweiligen Erwerbsrunden die Möglichkeit, weitere Anteil zu erwerben.

Die Rendite ist in Höhe von bis zu 4,4% zu erwarten, was für unsere Gemeinde als Dividende nach Steuern einen jährlichen Betrag von rund 11.200 Euro ausmachen würde. Nach fünf Jahren erfolgt eine Neubewertung. Bei Sinken der Rendite besteht ein Sonderkündigungsrecht.

Damit bietet die ENTEGA, neben den oben bereits angeführten Vorteilen zudem ein rentables  
Beteiligungsmodell für Kommunen im wirtschaftlichen Betätigungsfeld.

**Der Antrag soll zuvor im Haupt- und Finanzausschuss beraten werden.**

Mit freundlichen Grüßen



Catherina Singer  
(Fraktionsvorsitzende)